

Boletín Número 081
Toluca, México, a 21 de abril de 2016.

CONTINUA IEEM CON EL 2º CICLO DE CONFERENCIAS MAGISTRALES REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA

- Durante la segunda conferencia, el Dr. Alejandro Natal Martínez, abordó el tema “Evolución de la sociedad civil mexiquense”.

En un mundo que cambia profundamente por los avances tecnológicos se están generando nuevas fórmulas de hacer política, por lo que en este plano, las organizaciones de la sociedad civil se convierten en un segundo circuito de representación, planteó el Dr. Alejandro Natal Martínez, al dictar la conferencia “Evolución de la sociedad civil mexiquense”, en el marco del 2º Ciclo de Conferencias Magistrales denominado “Reflexiones sobre la democracia en el Estado de México”, organizado por el Instituto Electoral del Estado de México.

Esta segunda conferencia se llevó a cabo en el Centro de Formación y Documentación Electoral y se transmitió a través de la página institucional (www.ieem.org.mx), en el evento estuvieron presentes el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, así como el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez, quien explicó que mediante este ciclo se conocen posturas de diferentes especialistas en materia político electoral provenientes de centros académicos de prestigio en la entidad.

Durante su disertación, Natal Martínez explicó que las organizaciones representan causas sociales e intereses de la sociedad que vale la pena escucharlas cuando hacen uso de los canales institucionales, además que dadas las nuevas condiciones, la manera en que se organizan están generando un cambio radical en el mundo, pues la mayoría de los gobiernos tradicionales cambian a nuevos esquema de gobierno como la gobernanza.

El académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Lerma, explicó que aunado a ello, se tiene una nueva forma de comunicarse, ya sea entre la sociedad o con el gobierno a través de los dispositivos tecnológicos de comunicación que en la actualidad se cuentan, y todo esto abre nuevas oportunidades de colaboración, de cooperación, a efecto de interactuar con la sociedad y atraer esas causas al mundo de la política y del gobierno.

Para ello, hizo un esbozo histórico de la forma en que la sociedad civil se ha hecho presente en nuestro país, caracterizándola como propositiva, muy organizada, que atiende problemas que no atiende el Estado, con un conocimiento de alto nivel, por la práctica y experiencia en los asuntos en que se involucran, con fuertes aunque pocos liderazgos y se encuentra concentrada en la ciudad, donde se observan momentos de inflexión importantes como ocurrió en los años 50, en el que con un proyecto contracultural las mujeres obligan al Estado al reconocerles su derecho para emitir el voto.

Expuso que en la década de los 90 con una sociedad civil fortalecida se propuso crear instituciones como en su primer momento lo fue el Instituto Federal Electoral, hoy Instituto Nacional Electoral (INE), la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), o el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), cuyos orígenes fueron respaldados por causas ciudadanas, y describió la amplia gama de grupos que conforman la sociedad civil que es predominantemente urbana y de clase media, aunque en el ámbito rural hay fuerzas de trabajo y actividades colectivas con una organización tradicional.

Añadió que a pesar de que en el Estado de México hay pocos datos al respecto, incompletos y poco útiles para el análisis, se observa que hay casos aislados de la sociedad civil donde se percibe que están altamente capacitados y propositivos, por el nivel educativo que es superior a la media nacional, tanto en el Valle de Toluca y en el Valle de México, y donde abordan temas de medio ambiente, salud, atención a los feminicidios, y que sobre todo colaboran con el Estado. Al referirse a la manera en como la sociedad civil se comunica hoy en día, hizo referencia al impacto que han tenido los medios digitales en la agenda pública.

Cabe indicar que se contó con la presencia de funcionarios, servidoras y servidores público electorales, representantes de los partidos políticos, y público interesado, cabe destacar que, quienes siguen por internet las conferencias pueden enviar sus preguntas a través del correo electrónico (reflexiones2016@ieem.org.mx).

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social